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PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU DU COMITE DIRECTEUR LIFA 

Mercredi 15 novembre 2023 -N°06/2023 

 AU SIEGE DE LA LIGUE 

Présidence : Jean-Jacques GODARD 

Membres du Bureau présents :  Jacqueline BRIGNAT - Daniel BOUGIS DIT DUMESNIL - 

Pascal CHEDEVILLE - Claude LACHEREST - Irène MOREAU - Colette RUINEAU - Chantal 

SECHEZ  

Absence excusée et pouvoir :  

Sébastien Lebrun pouvoir à Pascal CHEDEVILLE  

Absence : 

Phillipe PELLOIS  

Assiste : François BOISGIBAULT Directeur LIFA 

 

Début de la réunion à 19h09 

1. Carnet 

Décès de Jean-Pierre MURRU, Président de l’ES Draveil 

Décès de Philippe Veysseyre, un athlète ES Montgeron 

 

2. Approbation du PV de bureau du 28 septembre 2023 

Modification point 10 : intervention de Pascal Chédeville 

 1 - Pour étudier ces dossiers Pascal Chédeville a sollicité les JAG LIFA (Frédéric 

Bourcier, Frédéric Daille, Pierre Delacour, Claude Gobert, Eric Jaffrelot, Annick et 

Jacques Mallet) pour avis sur les candidatures : 9 candidats ont un avis favorable. 

Une candidature reste encore à traiter. 

2 - Formations du domaine jury : les sessions d’automne sont prévues de fin octobre 

à début décembre (15 modules piste).  

Au niveau des parcours de formation OFA, la nouveauté réside dans « l’arbitrage de 

spécialité » qui concrétise un travail de la COT Nationale sur la filière arbitrage (voir 

PV COT n°3 du 22 avril 2023 et PV COT n°4 du 7 juin 2023). Les modules 

correspondants (Arbitrer les courses / départs / lancers / sauts) ont été inscrits au 

programme des sessions proposées par la LIFA. Ils s'adressent à des Chefs-juges de 

la spécialité concernée (juges fédéraux dans l'ancien dispositif. 
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Le travail de la COT sur la filière arbitrage a également abouti à la mise en 

place d'équivalences, notamment pour les juges arbitres départementaux (voir PV 

COT n°4). 

Le PV est approuvé à l’unanimité 

 

3. Intervention du Président  

Date Objet 

17/10 Réunion avec direction CDFAS Eaubonne. Lahcen Salhi, Colette Ruineau, JJ Godard 
et Olivier Marchand 
Première réunion de la nouvelle CRJ. Tous les départements étaient présents sauf 
le CDA77  

19/10 Du Sport Vers l’Emploi à Montgeron : bien déroulé, et bonne aide du Club. 

20/10 Soirée des récompenses athlètes Essonniens 

21/10 Inauguration du nouveau stade de Viry-Châtillon : nouvelle salle et nouvelle piste 
avec les noms de Ladji Doucouré et Maria Rebelo  

22/10 Championnats de France des 5 km à Saint-Omer, représentation de André Giraud 
Très belle organisation.  
Visite du stade du Touquet pour d’éventuels stages de proximité. 

26/10 Réception société d’équipement textile Publicité par l’image à Aubagne : 
commande de textiles pour les juges 
Réunion avec société Athlé-Live (Laurent MALET). 

27/10 Commission des finances et du budget FFA 
Réunion FFA des présidents de ligues et Commissions nationales. 

28/10 Championnats Ile de France de 10 km à Montereau 77, sous la pluie. Très belle 
organisation : peu d’équipes a participé à ce match. Une partie des coupes a été 
ramenée.  

3/11 Réunion organisation Perche Elite Tour à Asnières. Avec Sébastien et Amandine 
HOMO. La LIFA sera porteur de la subvention de la région d’ile de France 

4/11 Comité Directeur FFA à Melun de deux jours, au conseil départemental de Seine et 
Marne. 

5/11 EKIDEN de Paris : 2 victoires pour RACING MULTI ATHLON pour les hommes, 
et TEAM LENGLEN pour les femmes. Non-respect du règlement FFA avec les règles 
de mixité : il était possible de faire une équipe mixte avec 1 femme et 5 hommes 

6/11 Réunion ville d’Etampes pour futur Job-Dating 

7/11 Intervention au Job-Dating de Paris 18ème 
Réunion Visio Présidents de ligues. Sujets : emplois aidés, possible d’en avoir un 
second en LIFA 

8/11 Réunion Ile de Loisirs de Moisson (78) pour futur championnat LIFA de Marche 
Nordique. Cette compétition sera présentée au comité directeur et aura lieu le 5 
mai 2024 

10/11 Intervention lors des 60 ans du club La Postillonne Longjumeau, AG du Club, 120 
personnes présentes. 

12/11 Présence Cross de Val d’Essonne – Mennecy du Club CO Sud Essonne. 

13/11 Réunion des Présidents de comités départementaux LIFA. 

14/11 Réception Préfecture de l’Ile de France pour remise médailles Jeunesse et Sports et 
engagement associatif. (Bronze Arnaud ANGER et Argent Joelle BERNARD). 

15/11 Réunion DSVE avec la structure FFA – COJO. 10  DSVE attribués à la LIFA que le 
Président a  refusé car il y a déjà 40 avec la région. Prix unitaire de ces DSVE 5 000 
€. La semaine prochaine la LIFA signera 40 DSVE avec la région, avec un prix unitaire 
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de 7 000 €. Il y a 6 ligues avec la LIFA en région. Ça ne marche pas avec le rugby, 
mais avec l’athlé ça marche bien. 
Quand ils sont d’accord ce sont les comités ou les Clubs qui s’occupent de ces DSVE. 
Ça leur permet d’avoir des contacts avec les pouvoirs publics locaux. 
Reçu le service immobilier de BNP Paribas Immobilier, ce jour pour demande de 
devis 

  

A venir 

16/11 Houilles : construction d’une nouvelle piste.  
Informations : coté corrida : le comité des fêtes s’est retiré. La Mairie se 
retrouve seule avec le Club qui devra porter éventuellement le Label (ce qui 
n’est pas assuré). 
La LIFA s’est désengagée de cette corrida. 

18/11 Récompenses CDA 75 à la mairie du XIIème 

18/11 Cross national Val de Marne – Ile de France 

21/11 Signature des DSVE 2024 avec la région  

2/12 Cross national des Mureaux et championnats LIFA de relais cross 

 

 

 

4. Secrétariat général  

• Licences : données récupérées sur SIFFA au 15 Novembre 2023 

 

 Nombre de licences % 

Capture 
du 15 

nov 2023 

Date de 
référence N-1 

Date de fin 
de saison 

31/08/2023 

A ce jour 
15/11/2023 

Ecart entre 
ce jour et N-

1 

Ecart entre ce 
jour et fin de 

saison  

% Entre ce 
jour et N-1 

FFA               263 729          307 021          268 117               4 388    -       38 904    101,56% 

LIFA           44 724        52 141        44 495    -        229    -     7 646    98,99% 

CDA75                    3 751               4 609               3 712    -               39    -             897    99,89% 

CDA77                    6 019               7 147               6 235                   216    -             912    104,88% 

CDA78                    7 629               8 631               7 434    -             195    -          1 197    97,82% 

CDA91                    6 180               7 022               6 517                   337    -             505    105,24% 

CDA92                    7 115               8 130               6 961    -             154    -          1 169    96,41% 

CDA93                    3 288               4 217               2 917    -             371    -          1 300    84,48% 

CDA94                    5 721               6 669               5 590    -             131    -          1 079    95,89% 

CDA95                     5 021               5 716               5 129                   108    -             587    102,02% 
 

Le niveau de licence est légèrement en retard par rapport à l’année dernière, en raison des 
nouvelles procédures de prise de licences. 
Il y a 160 dossiers de mutation en cours qui compensent les 229 licences de retard 
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Daniel Bougis nous informe que jusqu’à ce jour il a été traité 1 010 

demandes de mutations. 

 

• PV de commissions : les faits importants sont relatés et commentés 
 
 

 PV CRJ 

o Jeunes juges : objectif important de la commission 

o Assises nationales jeunes juges : Yves Goetz sera présent. Il remontera les 

informations qu’il aura reçues. 

o Assises nationales 25 et 26 novembre : Anne-Claire Luder sera présente. 

o Notes pendant le bureau : Pascal Chédeville note que cette information sur 

l’assise nationale des jeunes juges pour les formateurs est arrivée très 

récemment à la COTR. Le niveau de qualification de Yves ne peut pas lui 

permettre d’être évaluateur de jeunes juges fédéraux et c’est dommage que 

nous n’ayons pas envoyé un juge dont les qualifications le permettraient. 

o Pascal va personnellement contacter Anne -Claire pour aider sur ce sujet  

o Le bureau va soutenir fortement les actions sur les jeunes juges.  

 Approuvé 

 

 PV de la Commission Running 
o Objectif 2024 : créer une épreuve patrimoine LIFA de 5kms 
o Régionaux de cross abandon d’Enghien, Nemours à la place  
o A noter les dates de la préparation des dossards : le vendredi 26 janvier à 

Pantin et le jeudi 15 février pour les cross LIFA. 
 Approuvé 

 
 PV Commission Athlétisme MASTERS 

o Vote à l’unanimité des membres de la commission pour les LIFA Masters à 

Nogent sur Oise 

o Colloque : reporté en mars 

o Invitation de CRAM Grand Est pour un Match Master le dimanche de la 

pentecôte (19 mai) 

 Approuvé 

 

 PV Commission Régionale de Marche 

o Fête de la Marche le 17 mars à Fontenay le Vicomte et marche nordique en 

même temps. 

o Envoi d’un courrier à la CNM pour qu’un 10kms marche route en extérieur soit 

intégré aux Championnats de France élite. 

o Note : Alexis Auger a été nommé Juge national 

 Approuvé 

 

 PV Commission Formation  
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o OFA : Céline LEYNIER quitte son poste à l’OFA et intègre la DTN toujours 

à la FFA. 

o Convention avec STAPS, signée avec Créteil, celle avec le STAPS Evry est 

restée bloquée. 

o VAE : procédures mise en place par la LIFA  

o A relire par Pascal Chedeville 

  Approuvé 

 

 PV Commission Athlé Forme santé  

o Assises les 2 et 3 décembre à Châtenay Malabry 

o Diminution des licences au niveau national et régional.  

o Actions : Athlé fit, work athlé, Pagode avec le CDA75, Poussinades à 

L’INSEP. 

  Approuvé 

 

 Groupe de travail Eco Responsabilité :  

• Remettre le Irun clean en ligne  

 Approuvé 

 

 Commission des classeurs  

o Demande d’annulation des courses qui sont ouvertes et qui n’ont pas eu lieu  

o Formation pour être classeur le 6 décembre par Joelle Bernard à Melun  

 Approuvé 

5. Intervention de la Trésorière 
  

• Question de la Trésorière : Pour l’arrêté des comptes nous aurons besoin d’un 

fiscaliste pour revoir les reçus fiscaux des médicaux quand ils travaillent pour la FFA, 

afin d’être sûr que la LIFA est conforme. Recherche d’un service extérieur pour traiter 

ce sujet. 

• Répondre de JJ Godard : possibilité d’écrire une lettre de mission aux trésorières 

pour les mandater d’une action en ce sens, afin de trouver une solution, sur ce sujet 

qui a déjà été évoqué avec le commissaire aux comptes en comité directeur. 

 

6. Calendrier hivernal 
 
Félicitations de la part de JJ Godard à Hatem Ben Ayed pour les efforts et le résultat obtenu 
en présentant cette semaine le calendrier hivernal. Les membres du bureau présents 
s’associent à ces félicitations. 
 
La LIFA va devoir externaliser en dehors de ses limites géographiques certaines compétitions : 

- Pour des compétitions sur la journée à Nogent sur Oise 
- Pour les championnats EC LIFA sur 2 jours à Val de Reuil 

  
JJ Godard propose pour les juges qui iront à Nogent et à Val de Reuil 

o 15 € par journée, dédommagement habituel inchangé 
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o Frais de déplacement avec valeurs réelles à 0,30 €/ km + le péage (à 
partir du domicile) si covoiturage. Hatem gèrera ces dossiers et les transmettra à 
Isabelle pour paiement. 

o En plus dans le cadre des épreuves combinées à Val de Reuil l’hébergement du 
samedi soir sera pris en charge par la LIFA,  

 
Validé par les membres du bureau  
 
Actions : 

 Établir une note de frais spécifique pour ces déplacements 
 Repas et boissons pendant la compétition : la lifa travaillera avec le club local pour 

la buvette et restauration 

 
7. Préparation de l’ordre du jour du comité directeur du jeudi 7 
décembre 2023 à Paris  
 

 
 
8. Points divers 

a. Pascal Chédeville : La COTR souhaite réintégrer Olivier Bourguignon 
dans l’équipe juge.  

Accord mais après un courrier de la LIFA, et une réunion avec l’intéressé. 
(Pascal Chedeville, JJ Godard, Daniel Bougis dit Dumesnil et Olivier 
Bourguignon) 
b. Pascal Chédeville demande un deuxième abonnement Zoom pour les 

formations. 
 Accordé 

 
c. Pascal Chédeville : remerciement à Romain pour l’aide et l’assistance 

pendant la dernière formation sur la connexion internet qui posait un 
problème 



   Ligue d’Ile de France d’Athlétisme          PV N°6 du 15 novembre 2023 
 

 

7 

 
d. Claude Lacherest remarque que les membres du Comité Directeur sont 

redevables de transmettre les bonnes informations. Lors de l’assemblée 
générale du CDA 95, de fausses informations ont été rapportées. 

 
 
 

 
Colette RUINEAU Secrétaire Générale LIFA  

Irène Moreau Secrétaire Générale Adjointe LIFA 

 

Fin de la réunion à 22h30 

Avec l’aide de  

François BOISGIBAULT 


